

### Schaffung einer rechtlichen Grundlage für allfällige Rückkehr in den Kantonsratssaal

Die aktuelle Lage verhindert die Durchführung der Kantonsratssitzungen im Kantonsratssaal im Rathaus. Die Kantonsratssitzungen finden seit Mai 2020 extra muros statt, damit die vorgeschriebenen Hygiene- und Abstandsvorschriften eingehalten werden können. Der Bund hat für die Sessionen des National- und Ständerats eine Zertifikatspflicht eingeführt.

Die Ratsleitung fordert die Schaffung der notwendigen rechtlichen Grundlage (z. B. Zertifikatspflicht) für eine mögliche Rückkehr in den Ratssaal. Die Rechtsgrundlage würde die zukünftige Handlungsfähigkeit des Kantonsrates stärken. Eine sofortige Rückkehr in den Ratssaal steht dabei nicht im Fokus. Dies hängt weiterhin von der Beurteilung der aktuellen Lage ab. Mit der notwendigen rechtlichen Grundlage könnte aber die Ratsleitung bei gegebener Lage selbständig und zeitnah über eine Rückkehr entscheiden.

Die Lösung muss so ausgestaltet werden, dass kein Mitglied des Kantonsrates von der Kantonsratssitzung ausgeschlossen wird und, dass den Mitgliedern des Kantonsrates keine Kosten entstehen. Bei Einführung einer Zertifikatspflicht soll deshalb für diejenigen Kantonsrätinnen und Kantonsräte, welche nicht über ein Zertifikat für Geimpfte oder Genesene verfügen, eine Testmöglichkeit angeboten werden bzw. eine Maskenpflicht gelten.

Der Regierungsrat wird beauftragt, eine Vorlage zur Änderung der Geschäftsordnung des Kantonsrates zu unterbreiten, welche die rechtliche Grundlage für eine mögliche Rückkehr in den Kantonsratssaal schafft, zum Beispiel mit einer Zertifikatspflicht für die Teilnahme an den Kantonsratssitzungen. Die Massnahmen sollen befristet werden und nur für die Dauer der Covid-19-Pandemie gelten. Vorbehalten bleiben in jedem Fall die bundesrechtlichen Vorgaben.



KR Thomas Haas  
Fraktionspräsident SVP



KR Matthias Kessler  
Fraktionspräsident Die Mitte



KR Ivo Husi  
Fraktionspräsident FDP



KR Carmen Muffler  
Fraktionspräsidentin SP



KR Dr. Rudolf Bopp  
Fraktionspräsident GLP